
第 24 回 淡路市議会報告会報告書 

淡路市議会議⾧ 土井 晴夫 様 

令和５年 11 月 18 日 

会 場 岩屋公民館 

班 ⾧ 松本 英志 

 

開催日時 令和５年 11 月 18 日（土） 午後２時～ 

開催会場 岩屋公民館 

出席議員 

議員氏名（役割） 

松本：班⾧・全体司会  戸田：総務文教・座談会司会 

西村：決算審査   岡田：産業厚生 

石岡：補正予算   岬：欠席 

参加者数 合 計 ４人（うち男性 １人、女性 ３人） 

式次第 

 

良かった点・今

後の課題点等、

何かあれば自由

にお書きくださ

い。 

４人と少人数での開催であったが、参加者からは「ごみについて話をしたい」と座

談会の内容に興味を持っていただいた方もいた。今後も座談会のテーマを参加しや

すい、参加したいと思える内容にするよう一層の工夫が必要ではないかと考える。 

 

 

ゴミ問題に、参加者ひとり一人が関心をもち、ひとり一人が自覚的に取り組むとと

もに、行政に対しても、分別の徹底などの要望も出され、参考になりました。 

参加者が少なく、人数をいかに増やし、子育て世代や若い人に参加してもらうのか、

課題が残りました。 

 



2023.11.18 第 24 回淡路市議会報告会 要望・質疑・回答 

№ 要望・質疑 回答(済) 

１ 

【温泉利用券について】 

現在は窓口にて申請して受取りであるが、封書

において送付する、また、市⾧か担当部⾧からの

お祝いのメッセージが添えられているとなお喜

ばしい。 

 

担当部に伝える。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

２ 

【温泉利用券について】 

65 歳到達日から使えるようにしてもらいたい。

4 月 1 日生まれの人は使えるのに丸一年要して

しまうのは不公平である。 

担当部に伝える。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

３ 
【空路変更に伴う騒音について】 

今後、市民生活にどのような変化が生まれるの

かを議会として調査してもらいたい。 

今後も議会として注視していく。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

４ 

 

【教育用タブレットについて】 

小中学生のタブレット端末は貸与か。中学校卒

業後はどのようになるのか。 

 

 

タブレットは貸与で、中学校卒業時には 6 年間使

用していることから継続して使用することが困難

である。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

５ 

 

【ふるさと納税について】 

返礼品は何が人気なのか。 

 

たまねぎや牛肉が人気。また、1 万円以下の寄付

の受付を始めたところ件数が伸びている。 

※ 「要望・質疑」「回答の済・未」のどちらかに必ず〇を付けてください。 



2023.11.18 第 3 回意見交換会（まちづくり座談会）意見・回答 

№ 意見・要望 

１ 

問）ごみについて、ぱっと思い当たることは何でしょうか。思い当たることをポストイットに書いて

みましょう。 

 

・生ゴミ 

・生ゴミ、プラゴミがよくたまる、地球温暖化 

・食品ロス 

・プラゴミ大変！ 

・よくたまる 

・ごみは生ゴミと選別を 

・ポイ捨てが目立つ！ 

 

№ 意見・要望 

２ 

問）ごみについて、私の一工夫、心がけていることについて、書いて下さい。 

 

・電池は充電式 

・雑誌はデジタルで購読 

・ごみ袋を小さい袋に できるだけ使う。 

・プラの分別に努力。エコバックの活用。 

・①チラシ専用の袋 ②雑誌専用袋をつくり月 1 回出している。 

・エコバッグを使っている。 

・生ゴミの再利用 

 

№ 意見・要望 

３ 

問）どうしたらごみを減らせると思いますか。 

 

・オムツのリサイクル 

・マイボトルを使う マイコップ 

・プラゴミの回収効率を高める。淡路市としての総合的な方針を作成する。 

・なべでトーフは昭和でおわり。 

・プラスチックのペットボトルを紙製の製品にする。ストロー紙。トレイをやめる（果物 野菜な

ど） 

・食品ロスをなくす 

 

№ 意見・要望 



４ 

問）国や県、淡路市として、個人としてごみを減らすためにできることは何でしょうか。 

 

・観光客用のゴミ収集場所の設置 

・予算と人手の確保。ボランティア活用では限界がある。 

・岩屋エコプラザの草木ごみの回収を利用する。利用促進 

・プラゴミ分別をする。エコバックを使う。食品をムダにしない。 

・ごみ減量は分別。生ごみ プラ区別 

 

 


